



Preocupa escalada de crisis entre India y Bangladesh

Description

(Nueva Delhi) La crisis entre India y Bangladesh escala hoy hacia un peligroso deterioro de nexos por un discurso antíIndia en medio de la violencia política en territorio bangladesí a poco más de un mes de elecciones presidenciales.

Este martes, la Cancillería bangladesí convocó al alto comisionado indio Pranay Verma para expresar preocupaciones de seguridad relacionadas con sus misiones en la nación surasiática.

La medida prosiguió a la suspensión hasta nuevo aviso todos los servicios consulares, incluida la emisión de visados en Nueva Delhi por parte de la Alta Comisión de Bangladesh.

Según la prensa bangladesí, la decisión radica en razones de seguridad por muestras de rechazo en India contra el asesinato del joven hindú Dipu Chandra Das en Dacca.

El incidente ocurrió en protestas posteriores al funeral de Osman Hadi, quien encabezó el derrocamiento de la primera ministra Sheik Hasina en agosto de 2024 y era candidato a las elecciones de febrero de 2026.

Hadi falleció la semana pasada en Singapur, a donde fue trasladado luego de un atentado el 12 de diciembre a la salida de una mezquita en Dacca.

En los funerales, el sábado último, sin mencionar nombre de organización alguna, el jefe del Gobierno interino, Mohamed Yunus, aseguró que los responsables estaban vinculados a la Liga Awami, partido político de Hasina y actualmente prohibido en el país.

También que el objetivo de los asesinos era descarrilar los venideros comicios y sugirió que habían huido a India.

El 20 de diciembre, la Cancillería india calificó de propaganda engañosa noticias tergiversadas en secciones de los medios de comunicación de Bangladesh sobre una protesta por el asesinato de la joven hindú frente a la Alta Comisión de Bangladesh en Nueva Delhi.

Los manifestantes, en su mayoría jóvenes, quienes gritaron consignas por la protección de todas las minorías en Bangladesh, no intentaron romper vallas ni crearon situaciones de seguridad en ningún momento y fueron dispersados minutos después por la policía, aseguró la fuente oficial.

Nueva Delhi señaló que la evidencia visual de esos eventos está disponible públicamente para que todos la vean y reafirmó el compromiso de garantizar la seguridad de las misiones y puestos extranjeros en su territorio de conformidad

con la Convención de Viena.

Apuntó, además, que los funcionarios indios se mantienen en contacto con las autoridades de Bangladesh y les han transmitido la profunda preocupación por los ataques a las minorías.

También hemos instado a que los autores del bárbaro asesinato de Das sean llevados ante la justicia, enfatizó la Cancillería.

Anteriormente, Nueva Delhi convocó al Alto Comisionado de Bangladesh en la India, Riaz Hamidullah, para expresarle su profunda preocupación por el deterioro de la situación de seguridad en la nación vecina.

Se le llamó la atención, en particular, sobre los planes de grupos que calificó de extremistas de crear una situación de inseguridad en torno a la Embajada de la India en Dacca.

El Ministerio de Asuntos Exteriores de India manifestó, asimismo, su rechazo categórico a lo que aseguró como narrativa falsa que pretenden crear esos elementos con respecto a los acontecimientos recientes en Bangladesh.

También consideró lamentable que el gobierno interino, encabezado por Mohammed Yunus, no ordenó una investigación exhaustiva ni compartió pruebas relevantes con la India sobre los incidentes.

De igual modo, solicitó al gobierno interino garantizar la seguridad de las misiones y consulados en Bangladesh, de conformidad con sus obligaciones diplomáticas.

El Maipo/PL

Date Created

Diciembre 2025